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Protokoll über die Mitgliederversammlung des TSV Wietzendorf von 1911 e.V. am  
24. März 2017 im Hotel Hartmann (die Einladung mit Tagesordnung und Anwesenheitsliste 
sind Anlage des Originalprotokolls) 
 

 
Anwesend sind 81 stimmberechtigte Mitglieder 
 

 
TOP  01/2017  Eröffnung und Begrüßung 
Vorsitzender Joachim Hemme eröffnet um 19.32 Uhr die Mitgliederversammlung des TSV 
Wietzendorf. Er begrüßt Bürgermeister Uwe Wrieden und unsere anwesenden aktiven und 
passiven Vereinsmitglieder. 
 

Anschließend nimmt er die Totenehrung der seit der letzten Mitgliederversammlung 
verstorbenen Vereinsmitglieder vor. 
 
 
TOP  02/2017  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
Joachim Hemme stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit der 
Mitgliederversammlung fest. 
 
 
TOP  03/2017 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 

18.03.2016 
Das seit 18:00 Uhr ausgelegte und auf unserer Homepage -www.tsv-wietzendorf.de- 
veröffentlichte Protokoll der Mitgliederversammlung vom 18.03.2016 wird einstimmig 
genehmigt. 
 
 
TOP  04/2015  Bericht des Vorstandes 
Vorsitzender Hemme berichtet, dass turnusgemäß monatlich eine Sitzung des 
geschäftsführenden und zusätzlich alle 2 Monate eine Sitzung des erweiterten Vorstandes 
abgehalten wird. Zur Vorbereitung von Veranstaltungen oder um besondere bzw. sehr 
zeitaufwändige Themen zu behandeln gibt es noch zusätzliche Zusammenkünfte. 
 
Unsere Mitgliederentwicklung stellt sich wie folgt dar: 
 31.12.2001 = 1.765   31.12.2003 = 1.853 
 31.12.2005 = 1.932   31.12.2006 = 1.931 
 31.12.2007 = 1.797   31.12.2008 = 1.888 
 31.12.2009 = 1.825   31.12.2010 = 1.778 
 31.12.2011 = 1.743   31.12.2012 = 1.714 
 31.12.2013 = 1.674   31.12.2014 = 1.659 
 31.12.2015  1.671   31.12.2016  1.643 aktuell 1.671. 

 
Im Rahmen der Ganztagsschule wird vom TSV Wietzendorf auch in dem Schuljahr 2016/2017 in 
den Nachmittagsstunden einmal wöchentlich Turnen angeboten. Die Gruppe wird von Anke 
Müller geleitet, es ist sehr schön das sich diese Gruppe auch im 2. Jahr zusammengefunden hat 
denn gerade das Turnen im Grundschulalter ist sehr wichtig und erleichtert jegliche sportliche 
Betätigung in späteren Jahren. 
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Nach dem Ausscheiden der bisherigen Kräfte haben sich erfreulicher Weise Vereinsmitglieder 
bereit erklärt Verantwortung in Sachen Weihnachtsmärchen zu übernehmen. Die neue Truppe 
setzt sich zusammen aus Conny Holzgrefe, Silke Tischer, Regina Stelter, Mario und Maik Prüser. 
Damit bleibt die jahrzehntelange Tradition des Weihnachtsmärchens erhalten, was uns auch 
sehr am Herzen liegt. Aufgeführt wurde ein modernes Stück, „Super Mario rettet Frau Holle“. 
Die Aufführung am Samstag für unsere TSV-Senioren und die am Sonntag waren sehr gut 
besucht, es war ein toller Einstieg für die neue Führungsriege. 
 

Für den Sportplatz Munsterweg konnte ein neuer Platzwart gefunden werden. Nachdem Tod 
von Honky macht den Job nun Ulrich Euhus, der jetzt Erwin Belke helfend zur Seite steht. 
 

Wie in jedem Jahr hat der TSV den Heimatverein beim Sommerfest auf dem Peetshof 
unterstützt und einen Getränkewagen bewirtschaftet. 
 

Am Reitplatz Ahrensberg hat der Vorstand Hand angelegt und die Holzumrandung des vorderen 
Platzes erneuert. 
 

Als Dankeschön für unsere Kassierer, Übungsleiter, Trainer, Betreuer, Schiedsrichter usw. gab es 
wieder 2 Dankeschön-Veranstaltungen und zwar den sogenannten Kassierernachmittag und den 
Übungsleiterdämmerschoppen. 
 

Im Juni fand der Sparkassencup für Fußball-Jugendmannschaften in Wietzendorf statt. Dank des 
Orga-Teams um Michael Ebert war es eine gelungene Veranstaltung die bei allen Teilnehmern 
lobende Worte fand. 
 

Ebenfalls fand für unsere jungen Fußballer wieder die HSV-Fußballschule statt. Dank der 
Organisatoren Steffen Tischer und Michael Baden war es wieder ein voller Erfolg. 
 
Der JA hat im Juli ein Brennballturnier veranstaltet, das allen Teilnehmern viel Spaß bereitet hat. 

 

Leider hat es in der letzten Saison in der Fußballsparte enorme Strafgelder gegeben. Um 
zukünftig solche hohen und unnötigen Strafgeldzahlungen zu verhindern, hat es sehr intensive 
Gespräche gegeben und wir hoffen auf Besserung. 
 

In einem Kurzvideo wurde der TSV vorgestellt. Dieses Video ist auf der Homepage von der 
Gemeinde Wietzendorf zu sehen, wo auch andere Vereine und Institutionen aus Wietzendorf 
vorgestellt werden. Ein Dankeschön an den JA, der sich um den gesamten organisatorischen 
Ablauf gekümmert hat. 
 

Beim Honigfest haben wir wieder einen Getränkewagen betrieben. Das neue Konzept des 
Verkehrsvereins ging voll auf und wir hatten einen guten Umsatz. Es tummelten sich viele 
Besucher im Bereich der Partymeile und gemeinsam mit den Dartern und der Landjugend 
haben wir die Besucher mit Getränken versorgt und zum ersten Mal kleine Aktivitäten 
angeboten. 
 

Die von Judith Kelch ins Leben gerufene Ballettgruppe hatten ihren ersten öffentlichen Auftritt 
was zu einem riesigen Erfolg wurde. Die Gruppen sind voll belegt und es gibt sogar schon 
Wartelisten; ein voller Erfolg! 
 

Im Rahmen der Gewinnausschüttung des Gewinnsparens der V.B. Lüneburger Heide wurden 4 
Projekte des TSV Wietzendorf mit ca. 1.700,00 € bedacht, das Geld wurde zweckgebunden für 
die vorgeschlagenen Projekte verwendet. 
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Die Theatergruppe „Das andere Links“ erfreute uns auch in diesem Jahr mit einem sehr gut 
vorgetragenem Stück, bei allen 4 ausverkauften Vorstellungen hatten die Besucher viel Spaß, ein 
großes Dankeschön an die gesamte Theatergruppe mit all ihren Helfern. 
 

Die Gemeinde plant den Bau einer Street-Soccer-Anlage im Bereich des Rodelbergs. Der TSV 
beteiligt sich an den Planungen und den Kosten denn bei Bedarf soll die Anlage auch durch die 
Fußballsparte für Trainingseinheiten genutzt werden. 
 

Des Weiteren plant die Gemeinde die Anschaffung eines E- Mobils das tagsüber durch die 
Gemeindeverwaltung und außerhalb der Dienstzeit einem oder mehreren Sozialpartnern zur 
Verfügung gestellt werden soll. Der TSV Wietzendorf wurde gebeten, einer dieser Sozialpartner 
zu sein, dem haben wir dankend zugestimmt. In diesem Rahmen möchte ich mich für die gute 
Zusammenarbeit mit der Gemeinde bedanken, wir haben einen kurzen Draht zueinander und 
sind im Interesse beider Seiten stets bemüht miteinander als übereinander zu reden, Uwe dafür 
vielen Dank. 
 

Aus den Reihen des geschäftsführenden Vorstands wurde eine AG Sporthallenumbau/ 
Sporthallenerweiterung gebildet. Eine Erhöhung der Zuschauerkapazität kommt aus 
Kostengründen nicht in Frage, die Planungen für die Schaffung neuer bzw. größerer Räume für 
z.B. Gymnastik, Kraftraum, sanitäre Anlagen und den Verkauf und die Lagerung von Speisen und 
Getränken laufen auf Hochtouren. 
 

Seit Anfang März wurde die neue Internetseite des TSV Wietzendorf freigeschaltet. Burkhard 
Müller hat in mühevoller Kleinarbeit die Seite erstellt die den gesamten Verein mit all seinen 
Sparten darstellt und wo auch ständig aktuelle Themen und Angebote nachzulesen sind. Die 
Seite ist unter www.tsv-wietzendorf.de zu finden. 
 
 

TOP  05/2017  Bericht der Sparten 
Die Berichte der Sparten und Warte werden in alphabetischer Reihenfolge von den einzelnen 
Vertretern verlesen. Anwesend waren nicht die Sparten Reiten und Fahren, Tischtennis und 
Wandern. Für die Sparte Reiten und Fahren verliest Alfrid Cassier das Protokoll, für die Sparte 
Tischtennis darf Ernst Koch zur Tat schreiten und unser Ehrenvorsitzende Werner Otte verliest 
das Protokoll für die Sparte Wandern. Soweit die Berichte der Sparten in schriftlicher Form 
vorliegen, sind sie Anlage des Originalprotokolls. 
Christian Molzahn nutzt seinen Bericht für eine besondere Ehrung. Gustav Lütjen hat zum 50. 
Mal das Sportabzeichen errungen. Tolle Leistung  
 
 

TOP  06/2017  Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
Schatzmeister Ralf Winkelmann trägt vor, dass der Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2016, 
auf den Stichtag 31.12.2016 ausgelegt ist. Das abgelaufene Geschäftsjahr war ruhig. Einzig 
nennenswerte Beschaffung waren Judomatten für 7.500 €, wobei durch Zuschüsse und 
Fördergelder der Vereinsanteil nur noch 1/3 der Kosten betrug. 
 

Durch unser bescheidenes Verwalten der Vereinsfinanzen konnten Sondertilgungen von 
zusammen 25.000 € geleistet werden. Anfang Januar konnte zudem noch eine Resttilgung von 
15.000 € vorgenommen werden. Der TSVW ist dadurch jetzt wieder schuldenfrei. 
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Der Kassenbestand stellt sich buchungsmäßig wie folgt dar: 
 

Diverse Konten inkl. Darlehen zum 31.12.2016 
 

Kassenbestand am 31.12.2016 22.642,88 € 
 
Zum Ende dieses positiven Kassenberichtes  gilt der Dank natürlich allen Sponsoren und 
Spendern, sowie der Gemeinde Wietzendorf und den Verbänden für die wiederum tolle 
Unterstützung. Ein besonderer Dank geht natürlich an unsere ganz vielen Helfern, den 
Kassierern und sonstigen ehrenamtlichen Mitgliedern, ohne die unsere vielen organisatorischen 
Abläufe nicht möglich wären. 
 

Ganz klasse Arbeit hat Andrea Wrogemann als stellvertretende Kassenwartin geleistet. Ihre 
Aufgabe besteht in der Mitgliederverwaltung. Dazu gehören  
- Eintritt, Austritt, Bestätigungen/SEPA, Einzüge, Barzahler, Mahnverfahren.. das volle 
Programm eben. Viel viel Arbeit. Danke für den wunderbaren Einsatz. 
 

Sodann berichtet Malte Lütjens, dass er zusammen mit Astrid Wunderlich die Kassenprüfung 
bei Ralf Winkelmann zu Hause vorgenommen hat. Er bestätigt die Ordnungsmäßigkeit der 
Kasse und beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
 

TOP  07/2017  Entlastung des Vorstandes 
Die Versammlung beschließt sodann einstimmig, den Vorstand des TSV Wietzendorf zu 
entlasten. 
 
 
TOP  08/2017  Wahlen 
Der 1. stellvertretende Vorsitzende Friedrich-Wilhelm Meyer, der 2. stellvertretende 
Vorsitzende Steffen Tischer, der Geschäftsführer Joachim Rüter und die stellvertretende 
Schatzmeisterin Andrea Wrogemann werden in ihren Ämtern jeweils einstimmig wieder 
gewählt. Alle nehmen die Wahl gerne an und bedanken sich für das entgegengebrachte 
Vertrauen. 
 

 
 
 
Der geschäftsführende Vorstand des TSV Wietzendorf setzt sich weiterhin wie folgt zusammen: 
 Vorsitzender    Joachim Hemme 
 1. stellvertretender Vorsitzender  Friedrich-Wilhelm Meyer 
 2. stellvertretender Vorsitzender  Steffen Tischer 
 

 Schatzmeister    Ralf Winkelmann 
 Stellvertretende Schatzmeisterin  Andrea Wrogemann 
 Geschäftsführer    Joachim Rüter 
 Stellvertretender Geschäftsführer Eckard Klimach 
 
 
Auf Vorschlag aus der Versammlung wird Florian Koch einstimmig zum 2. Kassenprüfer für die 
Dauer von zwei Jahren gewählt. Er tritt damit die Nachfolge von Malte Lütjens an. Noch ein Jahr 
im Amt bleibt Astrid Wunderlich. 
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TOP  10/2017  Ehrungen 
Hiltraud Meyer, Ernst Koch, Artur Grimm und Werner Otte nehmen für den Ehrenrat die 
Ehrungen für 25-, 40-, 50-, 60-, 65 und 70-jährige Vereinsmitgliedschaft vor. Die Liste der 
geehrten Mitglieder ist Anlage des Originalprotokolls. Emmi Kohlmeyer ist nun schon 85 Jahre 
im TSVW. Leider kann sie krankheitsbedingt nicht anwesend sein. 
 
Zu Ehrenmitgliedern werden Margarete Baum, Günther Euhus, Ulrich Euhus, Jürgen Knaack, 
Carsten Meyer, Ferdinand Meyer, Burkhard Plehp, Friedhelm Schlote, Hans-Werner Stelter, 
Reinhold Stockhausen, Jürgen Timme, Wolfgang Winkelmann und Georg-Wilhelm Witthöft 
ernannt. 
 
 

TOP  10/2017  Beschlussfassung über vorliegende Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP  11/2017  Grußworte der Gäste 
Bürgermeister Uwe Wrieden bedankt sich einleitend im Namen des Verkehrsvereins für das 
traditionell gute Zusammenwirken beim Honigfest. Die gute Zusammenarbeit findet natürlich 
auch mit der Gemeinde statt. Mit dem zuweilen doch kritischen Vereinsvorstand gab es in 
vergangener Zeit viele gute Gespräche über anstehende gemeinsame Vorhaben.  
Hier ist ein Sporthallenanbau in Vorplanung, der derzeit finanziell aber noch nicht zu stemmen 
ist. Der Plan der Errichtung einer Socceranlage wurde erfolgreich angeschoben. Der Kauf eines 
E- Mobils mit gemeinsamer Nutzung könnte in Kürze realisiert werden. Beide Projekte könnten 
durch Leader-Mitteln gesponsort werden. 
 

Ein besonderer Dank geht an Matthias Winkelmann und seinem Team vom Jugendausschuss, 
der sich regelmäßig beim Jugendforum der Gemeinde vorstellt und sogar gewünschte Projekte 
der Dorfjugend eigenständig umsetzt.  
Abschließend weist er auf die Termine Dorfreinigung am 01.04.2017 und auf die 
Bürgermeisterradtour am 08.07.2017 hin.  
Er warb weiter für den Erhalt des guten ehrenamtlichen Engagements im TSV und allgemein in 
Wietzendorf. 
 
 

TOP  12/2017  Verschiedenes 
Vorsitzender Joachim Hemme weist auf die neugestaltete Internetseite hin, die durch 
umfangreiche Arbeit und Einsatz von Burkhard Müller entstanden ist und unter www.tsv-
wietzendorf.de erreichbar ist. 
 

Abschließend gibt er folgende Termine bekannt: 
 08.04.2017   Run-Up 
 11.06.2017   Judoheidepokal in Wietzendorf 
 12.08.2017   Vereinssportfest für Kinder und Jugendliche 
 16.09.2017   Aktion der Kreissportbünde (Wandern und mehr) 
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TOP  13/2017  Schlusswort des Vorsitzenden 
Joachim Hemme bedankt sich in seinem Schlusswort bei allen bei allen ehrenamtlichen Helfern, 
den zahlreichen Übungsleitern und seinen Kollegen im geschäftsführenden und erweiterten 
Vorstand für die herausragende Arbeit und das sehr gute Miteinander. Ohne diese vielen 
fleißigen Helfer ist ein so vielfältiges Vereinsleben nicht möglich. 
 
Um 21.10 Uhr schließt Vorsitzender Joachim Hemme die Mitgliederversammlung. 
 
 
 
 
 
(Joachim Hemme, Vorsitzender)   (Joachim Rüter, Protokollführer) 


